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１ 日  時  令和３年１０月１日（金） １３：４０～１４：３０（５０分） 

 

２ 目  的  秋田高校での３年間の集大成として、受験へ向けての準備をどのようにしていくべきか。 

目標達成のために、残りの期間をどのように過ごし、充実させていくのか。具体的にしていく

ことを目的とする。 

 

３ 講  師  学校法人河合塾 本郷校 校舎長 青木 緑 様 

 

４ 題  名  演題『今後の受験生としての準備』 

 

５ 対  象  第３学年生徒（２６２名） 

 

６ 場  所  本校コモンスペース 

 

 

 

 

○後期始業式（１０月１日）終了後での進路講演会の実施について 

 

 ３年生は、共通テストまで残り約３ヶ月となり、具体的にどのように受験に向かっていくべきなのか。意識

の面でも更なる成長と覚悟が必要な時期となります。また、私立大・国公立前期選抜とその後に続く入試を考

慮した具体的な計画や取り組み方について講演してもらいます。 

 この時期の現役生は、まだまだ成長段階であり、意識を向上させるきっかけや更なる努力への決意ができれ

ば、飛躍的に成績が向上する時期です。また、学習した成果が成績に表れず、志望校に対する不安や悩みが増

える時期でもあるため、不安を解消し、新たに志望校合格へ向けて勇気をもって前に進むことができるよう

に、講演会を企画しています。 
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令和３年度第３学年進路講演会 



○進路講演会の様子 

 

○講演者 青木 綠 氏 

 

河合塾東大専門特化校舎の本郷校の校舎長とし

て、長年にわたり、東大・難関国公立大学を目指す

生徒を担当している。 

東大受験に関して高い合格実績と幅広い知識を

持ち、生徒・保護者からの信頼は厚く、親身の受験

指導・講演には定評のある方です。本校にも毎年来

校してもらい、東大志望者だけでなく、３年生全員

に講演をしていただいています。 

 

○実施後のアンケート集計 

 

 

 

 

 

 



５ （実施時期に関する質問です）１年の切替として、後期始業式と同日に開催していますが、 

質問３・質問４の回答も含め、何かありましたら、自由に記述してください。 

 

・前期から後期へ良い切り替えのきっかけとなる講演でした。 

・後学期の始まりの日に講演をしていただいて、後期の学校生活への心持ちがグンと良くなったと思います。 

・勉強について悩んでいたところもあったので、もっとギアを上げていかなければいけない今開催してくださり

よかったです。 

・節目にモチベーションが上がり、今後の生活方針まで聞けたのでちょうどよかった。 

・個人的に最近調子が良くなくて、気持ちの面も含めて切り替えたいと思っていたところだったので、大変やる

気が出ました。 

・模試が多くなってきて、1 日をこなすのに精一杯になっていたので、改めて受験生として大切なことを理解し

新しい知識を得ることが出来たのでとても良かったです。 

・受験まで残り 100 日程の頃に開催していただき、後期開始と同日ということもあり受験に対する気持ちを改め

て整理することができてとても良かった。 

・個人的には、つい最近科目選択についてターニングポイントとなる出来事があって、入試本番に向けて、得意

教科として伸ばす教科と、苦手教科として合格者平均点くらいまで補わなければならない教科を整理していた

時期でもあったため、新たなスタートを切るという意味ではいい時期だった。 

・考査が終わり、モチベーションが下がってきたタイミングだったので、気持ちを切り替える意味でもありがた

かった。 

・夏に志望を変えたため、自分の進路に対する不安が大きかったが、気持ちを切り替えて勉強に繋げられるよう

な講演会だったと思う。 

 

・勉強方法について有益な情報が沢山あったので、共通テストまで残り少ない今ではなく、もう少し早く実施し

て欲しかったです。 

・後期のモチベーションに大いに繋がる講演だったので、この時期に聴けてよかったが、講演自体が受験勉強全

体に対してとても参考になったので、もう少し早く聴きたかったな、とも思った。 

・2 年生からの心構えなどが記載されていて私たちはもうすでにその期間を過ぎているのでコロナ禍だから仕方

ないかもしれないですが 2 年生のうちに聞いておきたかったと少し思いました。 

・夏休み前にやって、夏休みの過ごし方の目安とモチベーションの向上を図れば良いと思った。 

・気合いが入る良いタイミングだったが夏休み前での開催で、夏休みの過ごし方やこれからの計画などの話も聞

きたかった。 

  



 

 

・現役生はこれから伸びるという自分の可能性を信じて努力します。 

・東大志望ではないものの、とても参考になりました。具体的な例を用いて説明していただいたことで、スッと

頭に内容が入ってきて、モチベーションが上がりました。教えていただいたことをしっかりと自分なりに消化

して、受験に活かしていきたいです。 

・意識が変化してきたからか、今までの講演会よりもずっとためになった。 

・いろんな話が聞けて面白く参考になったが、これまで先生たちが言ってきたことと大きく変わらないと思った 

・迫力のあるトークで、今回のように惹き込まれる講演は初めてだったのではないかと思う。 

・都会の人たちも精神的には同じだと分かりました。がむしゃらに努力するだけじゃなくて、戦略や情報も得た

いです。 

・都会の受験生と自分とのギャップがどれほどなのか確認することができたとともに良い刺激を得ることができ

たと思う。 

・しっかり計画を立て、規則正しい生活をし、今取り組まなければならないことに集中していきたいと思った。 

・多くの受験生を見てきた人からの、生活習慣等で気を付けるべき点などを教えてもらえて良かった。そして単

純にやる気や自信にもつながった。 

・自分で自分を律することは簡単ではないけれど、自分と向き合って本当にしたいことは何かを明らかにして、

大学進学の確固たる理由にすることは、勉強のやる気にも繋がり素晴らしいことだと思いました。 

・本気の受験モードになったからなのか、今までで一番心に刺さる、より頑張ろうと思えました。 

・今自分がやっている勉強の方法が間違っていないということが確認できたのでとても良かったです。 

・受験の準備にあたっての精神的なあり方を学びやる気が出ました。 

・生活習慣が乱れがちだったので気をつけたい。 

・まず、生活習慣と模試等の復習により意識を配ろうと思った。 

・これからの学習意欲向上につながるとても貴重な体験を受けることができたことをとても感謝しています。 

・メリハリをつけて勉強に取り組むことがなかなかできなかったけど、自分の好きなことをやりながら勉強と向

き合っていきたいと思いました。 

・やるべきことがわかりました。スマホを封印する時間を作ります。 

・早寝早起きとか基本的なことを大切にするとおっしゃっていて、当たり前だなと思いましたが､そういうこと

こそ大切にしていなかったので核心をつかれました。生活習慣に気をつけようと思います。 

・全体的に私たちがポジティブに考えられるような講演をしてくださってありがたかったです。単に大学進学の

ためだけでなく、その後の将来のためにも頑張ろうと思いました。 

 



７ 質問ではありませんが、講演者の青木綠（河合塾）さんに質問またはメッセージ等ありますか。 

 

・このようなご時世の中わざわざ講演していただいてありがとうございました。第一志望に合格できるように、

教えていただいたことを活かして頑張りたいです。 

・これまでの講演会で 1 番ためになりました。ありがとうございます。 

・青木先生のお話の中で計画、反省の大切さについての話題がありましたが私はとても日記や日々の記録といっ

たものが苦手です。いつも 2 日坊主くらいになって終わってしまうことが多いです。しかし、今日の講演で、

その日にできたこと、次の日自分がすべきことをまとめることで自分をよりよく知ることができると感じまし

た。部活も一段落してしばらく経つので時間的余裕はできているので自分の手帳を活用しようと思います。 

・今からでも変えられることはたくさんあって、模試の判定や周りに左右されず自分のペースで頑張ればいいと

わかりました。やる気に繋がる講演をして下さりありがとうございました。 

・漠然とした受験勉強の心構えや対策ではなくて、具体的で重要なことを教えてくださってためになることばか

りでした。 

・今から部屋片付けてきます！笑 部屋に大事なプリントが散乱しているので片付けます。 

・かきくけこ、意識していきます！義務感からじゃない学習を、というメッセージに感動しました。早速机周り

の整頓とプリントの整理をしようと思います。 

・たくさんいいお話が聞けて、これからもっと頑張らないといけないなと思いました。ありがとうごさいました。 

・この度はこのような会を開いていただき本当にありがとうございました。受験に向かってしっかり蹴り上げて

頂きました。今回の会をバネにこれからも第 1 志望に向けて頑張ります。 

・１，２年生のとき頑張れなかったからもう無理だ、もうだめかもしれないとすでに焦りや諦めの気持ちに支配

されていたここ１か月。今回の講演の中で「どうして一歩上を目指すのか」という問いかけを聞いて、それら

のマイナスの感情が少し軽くなりました。そもそもなぜ大学を目指しているのか、なんのために過去の自分が

今の自分のいるこの環境を目指していたのか、そういうことを全部忘れていたことに気が付きました。その他、

講演のあいだあいだに青木さんの入れてくださったちょっとした言葉にとても励まされました。この講演を聞

くことができて本当によかったと思います。本当にありがとうございました。 

・先生の話の内容が実際の生徒のことなどを織り交ぜていて具体的で濃かったので時間があっという間に感じま

した。ありがとうございました。 

・受験がいよいよ近づいてきた、というタイミングで喝を入れてもらうような(？)講演をきけて、勉強へのモチ

ベーションを今まで以上に上げるいいきっかけになりました。特に将来自分が好きなことをできるように、と

いう話が印象に残ったので、自分の将来を考えながら受験生活を乗り切っていこうと思います。ありがとうご

ざいました。 

・心に訴えかけてくる口調で、思い出せばやる気に繋がるお話ばかりでした。ありがとうございます。 

・自分たちがどうしたら受かるか、前を向けるか、そしてその先につながるお話をしてくださり、これからを楽

しみに迎えることができそうでした。ありがとうございました。 

 

 

※感想からもあるように、夏休み前にやってもらいたかったという意見もありましたが、受験生として精神

的に一番ハードな時期となるこの時期、この講演を通して、改めて意識を向上させることができた生徒が多

数いたことをとてもうれしく思います。適切な時期での実施をさらに検討しながら、今後も実施していきた

いと考えています。 

                                 秋田高校 進路指導部 


